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令和 5年 第 3 定例会

般 質 問 通 告 書
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与那原町議会



令和5年 第3回 定例議会一般質問順番表

9月 20日 (水)

順番 氏   名 予定時間

1 志 村 幸 司 議員 午前10時～

正午2 相 羽 と し え 議員
3 当  真  聡 議員 午後1時30分～

午後3時30分4 上  原  晃 議員
9月 21日 (木)

順番 氏   名 予定時間

1 船 谷 政 喜 議員 午前10時～

正午2 吉 堅 亮 吉 議員
3 識 名 盛 紀 議員 午後1時30分～

午後4時30分

4 諸 見 里 史 子 議員
5 我 謝 孟 範 議員

9月 22日 (金)

順番 氏   名 予定時間

1 新 垣 真 ― 議員 午前10時～

正午2 松 長 康 二 議員
3 山 口  修 議員 午後1時30分～

午後3時30分4 徳 田 将 仁 議員
※予定時間は、あくまでも目安です。



1.志 村 幸 司 議員 一般質問要旨

(1)防災活動の適切な実施を

① 台風 6号は与那原町にも大きな傷跡を残した。車がひっくり返ってしまう程の

強風が吹きあれた上に、満潮と重なったこともあり、海岸沿いは大変な状態で

あった。 8月 1日 の 18時頃、高潮が護岸を越える中で役場職員が板良敷の海

岸沿いを封鎖 したが、生命に関わる危険な状況での作業となった。どのような

流れで封鎖を判断したのかを伺いたい。

② 今後どのような対応をするのかを伺 う

③ 台風等、防災対応時に置ける職員への手当等の支給はどのようになっている
か。また危険な業務に見合った金額なのかを伺 う。

(2)与那原大綱曳まつりの安全対策について

① 6月 定例会で安全封策について説明頂いたが、予定通 り実施できたか。実施
した内容を含め説明頂きたい。

② 今回の反省点と次回の対策を伺 う。また、新たに考えている取 り組みがあれば

併せて伺いたい。

(3)図書館への授乳室設置について

① 昨年 9月 の定例会にて、図書館への授乳室設置について質問及び確認をした

が、進捗状況を伺いたい。

(4)小中学校におけるインターネットの安全活用推進について

① SNS含 めたインターネットでのいじめや、不適切投稿などの問題行動が発生

していないか。その現状を伺 う。

② 学校として、正 しい使い方についての指導を行っているか。

答弁を求める者  町 長  教育長

2.お開 コ と し え 議員 一般質問要旨

(1)与那原大綱曳まつりについて

① 4年ぶ りの通常開催で良かった点と今後の課題は。

② 暑さ姑策、安全対策はできていたか。

③ 2022年 12月 にも質問したが、ガーエー、大綱曳、まつりの3会場が分

かれていて、見たいのに見られない人がいる。現在は、YouTubeの ライブ配信

なども可能で自身の携帯で見ることもできる。利用できないか。
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④ 与那原大綱曳は町の伝統であリブランドで財産。大綱曳の歴史、文化を少し

でも学んで参加するのと、知らずに参加するのでは動きが全く違 う。与那原町

の伝統を継承するためにも正しく伝えることは重要。子どもだけでなく、広く

周知することはできないか。

⑤ 3月 議会で、大綱曳資料館のスロープに卒業生が壁絵を描く提案をしたが、

時間が無く学校と話し合いが出来なかったと答弁。また、東小制作の大版画の

展示も要請 したが未だ展示されていない。時間は十分にあった。進捗状況は。

⑥ 大綱曳資料館の企画展示の充実をはかると3月 議会で答弁されたが、実績と

今後の予定は。

(2)ま ちの情報発信について

① 与那原町の各種公式SNSそ れぞれの目的、ターゲット層、役割の違いは。

② 与那原大綱曳まつりの時の情報発信は何をどのように、どんな方法で行つた

のか。

③ SNSに対する町民からの苦情について。

④ 台風など、災害時の情報発信の方法は。

⑤ 自治会、行政区の情報発信の現状と今後の方向性は。

(3)困窮世帯ランチサポー トについて

① 子 どもの居場所を利用 している世帯が県などのランチサポー トを活用 してい

るが、サポー トの日程が予測不能のため、車、食料の搬入 と分配の人員、配布

場所の手配が毎回困難。行政 と協力 しながらシステムを構築 していきたいがど

う考えているのか。

② 配布できず残つた物の置き場所がない。確保 して欲 しい。

(4)環境に優 しいまちづくりについて

① ゴミの分別、リサイクル、回収の現状は。

② 東部環境美化センターを視察した際、破砕機などの一部機械を稼働せず人の

手で分別していると聞いた。各家庭でゴミ出しの分別さえすれば、機械も稼働
し経費削減も可能な上、ガ呆―境にも優 しくなる。分別ゴミ出しの推進をして欲し
い カミ。

答弁を求める者  町 長  教育長

3.当  真  聡  議員 一般質問要旨

(1)当 添ハー ジーについて

① 当添漁港拡張に伴い当添漁港でのハー リーが来年からできなくなるが、町として何

か対策及び案はあるか。
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(2)学校給食について

① 昨今の物価上昇の中で、今のような質、量での提供は可能か。

② 厳しくなった時の対応策はあるのか。

(3)東浜テニスコー トについて

① 与那原中学校、知念高校より整備の要請があるが、どのような対応を考えているか。

② スポーツツーリズムとの整合性も含めて。

答弁を求める者  町 長  教育長

4。 上  原  晃 議員 一般質問要旨

(1)与那原大綱曳まつりについて

① 綱曳会場 (御殿山青少年広場)に問題はないか。

(広 さ、東西の中央線等はどう決める。)

② 桟敷 (観覧席)の考えは。

(全体で何席か、招待席数と招待者は誰がどう決めているのか。)

(2)学校教育について

① 本年度の学カテス ト結果をどうお考えか。

(本町の小、中学校の状況と今後の学力向上対策は①)

② 今回の中学生議会の考えと全生徒にどう伝えますか。

答弁を求める者  町 長  教育長

5.船 谷 政 喜 議員 一般質問要旨

(1)地域で健全育成を子どもたちの環境を整えよう

① 本町の取組として地域再犯防止推進事業はどのようになっているか。

② 本町の少年少女で薬物の使用事例はあるか。あれば件数と姑策はどのようになって

いるか。

(2)福祉行政について今後の介護難民対策を

① 町社会福祉協議会の訪問介護事業の運営状況はどのようになっているか。

② 10年後の運営状況はどのようになっているか。

③ 介護難民対策をどのように考えているか。
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(3)地域 (飲食店)の活性化を

① 上の森公園のオリオン通り側の駐車場をコインパーキングにしてはどうか。

(4)次世代型LRT導入を (将来の活性化に繁げよう)

① LRT導入の動きについてどのようになっているか。

答弁を求める者  町 長

6. 古 堅 亮 吉 員 一般質問要旨

(1)広域連携学校給食センター建設について

① 進捗状況について

② 候補地はどうなっているか

③ 本町の見解は。

(2)コ ンビニ納付及び電子決済について

① 現在、役場の税金の支払いや使用料等の支払いはどのようになっているか。

② デジタル化の進捗状況は。

(3)大見武出荷場について

① 現在、出荷場として機能していないが、利用についてどう考えているのか。

答弁を求める者 町 長  教育長

7.識 名 麟 紀  議員 一般質問要旨

(1)大型 MICEに ついて

① 大型MICE施設の運営に関わる実施方針条例 (PFI)が 6月 定例県議会で全会一致

で可決されたが具体的内容について伺いたい。

② Bブロック側のL字の土地を県から購入し、企業のサテライトオフィスの誘致を考

えてはどうか。

(2)教育行政について

① LGBT法の成立で学校への影響はどうなるのか。

② インクルーシブ教育の意義について、どう考えているか。
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(3)保育行政について

① 幼稚園の預かり保育について時間を延長すべきではないか。

② 近隣自治体の現状はどうなっているか

答弁を求める者    町 長  教育長

3.諸 見 里 史 子  議員 一般質問要旨

不登校 と行き渋 りについて

令和 4年度の町内小中学校の不登校児は、何人いますか。

年々増える不登校児の原因や理由を把握 しているのか。

小中学校卒業後の不登校児の状況は把握 しているのか。

(各学校、学年ごと)

COCOLOプ ランとは、学校の風土の見える化 とは何か。また、

を見逃 さずチーム学校 とは何か。

心のアトさなSOS

⑤ 生徒の行き渋りについてどう考えていますか。

⑥ 適応指導教室の設置についてどう考えていますか。

⑦ 親の相談室があるのか、親のケアが必要ではないか。

(2)医療福社について

① がん治療に伴 う外見の変化に対するケアを通 じ、がん忠者の社会参加を応援 し脱毛

によるウイ ング等、乳房を切除された場合の補正下着などの購入費を町として助成

を行い、がん忠者の精神的サポー トを図ることへの見解を伺 う。

(3)町民の声より

① 人重瀬町の「南の駅やえせJで、ユニークな自動販売機 (子 どもの紙おむつとおし

りふき)を見つけました。わが町でも提案をしたい。

② 産後ケアについて何か支援するものがあるのか。

③ 酸素ボンベの支援又は、貸し出しを行っていますか。

答弁を求める者 町 長  教育長

9.我 _謝 孟 範 議員 一般質問要旨

(1)沖縄県の酸素ステーション設置について

① どういう内容のものか。

② 与那原町は、どう姑応して今後、どう対処していくか。

(2)与那古浜公園のバスケットコー トについて

① リングの増設とフェンスの改善について

(1，

①

②

③

④
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(3)北車月鮮の衛星打ち上げについて

① 与那原町はどのような対応をしたか。

② Jア ラー トが作動したのは、何回で、 日時は。

(4)日 米安保条約について

① 町長はどのようにとらえているか。

② 米軍、日本政府は日本本土と沖縄を守ると言っているがどう受け止めているか。

答弁を求める者 町 長

10.新 垣 真 議員 一般質問要旨

(1)福祉行政について

① 本町の単身高齢者の現状をお伺いします。

② 単身高齢者への支援があれば、内容をお伺いします。

③ 自治体での終括支援ができないか。

(2)マ リンタウン地区公有地土地利用基本計画について

① 令和5年度に事業者公募決定のスケジュールになつているが、現時点でのスケジコ、

―ルはどのようになつているのか。

② 土地利用については、周辺住民とF、死存施設の利用者との合意形成を図りながら、進

めていくとあるが、東浜25番地についてはテニスコー ト改修の陳情がでているが

本町の対応をお伺いします。

答弁を求める者 町 長   教育長

11.松 長 康 二 議員 一般買間要旨

(1)ス ポーツツージズムについて

① 周辺市町村との連携も重要になってくるが、本町が理想とする施設は。

② 本町への費用対効果 (経済や雇用、税収入等)を どのように考えているのか。

③ 何度も質問しているが、与原公園拡大整備事業と整合性を取るべきではないか

(2)脱炭素事業及び素がるプロジェクトについて

① 現在までの進捗状況と今後の取り組みは
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12.山  口 修  一般質問要旨

(1)MICE事業 とそれに附帯すると考えられるものについて

① MICE2028年 にも開業すると発表 された。これは建物 (施設)の事である。

そこで問いたい。 1.交通インフラ整備はどうなっているか。 2,上下水道施設の

拡大強化はどうなるのか。 3.ごみ処理施設をどうするのか。

② 沖縄県はどのような考えをもっているのか。市町に負担させることを考えているの

なら大きな間違いである。

③ かなり前の町議会において当局からの答弁では、MICE関係では一切の兵担はない

と回答 している。明確にされたい。

(2)MICE施設建設と町民の安心、安全を守ることについて

① 工事とともにさまざまな人々が町内に流入してくる。それに伴い治安の悪化が予想

されると考えている。与那原警察署との連携はどうしていくのか。

② 町内要所に防犯カメラの設置が必要と思うが具体的にはどうするのか。

(3)与那原マリーナ船溜まり場にある廃船を撤去されたい。

① 町民から苦情が出ている。いつまで放置するのか経過を説明されたい。本来ならば

沖縄県が答えるべきであるが分かる範囲で答えてほしい。

② いつまでに撤去するのか。

答弁を求める者 町 長

13.徳 田 1琴 仁  議員 一般買問要旨

(1)東部環境美化センターについて

① 現在の施設の老朽化、稼働率に対して本町としてどう考えているのか。

② 板良敷、当添地区の住民説明会を行ったと思うがどのような意見が出たのか。

③ 地域との協定書の再締結、地域振興費は必要だと感じる。本町はどう考えているか①

(2)大型MICE施設について

① 県からの説明、進捗はどうなっているのか。

② 施設を受け入れる準備、周辺整備はどう考えているか。

(3)台風被害について

① 台風6号の被害状況はどうだったのか。

② 避難してきた方や町民からの声はどのようなことがあったのか。また、本町として

の今後の見解を伺いたい。
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③ 今回の台風を受けて自宅に小型の発電機を購入する家庭が増えている。安心、安全

な暮らし住民サービス向上のためにも発電機の補助を行つてはどうか。

(4)町内Wi‐Fi環境について

① 町内のWi‐Fi環境はどうなつているのか。

② GIGAス クール、MICEを含めた観光インバウンド、防犯、防災、地域活性化

のためには情報通信インフラ整備が必要である。町内全域で使えるWi‐ Fiを整備

してはどうか。

答弁を求める者 町 長  教育長
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